



radiobus.fm

La Gazette du RadioBus

Collège de l'Elysée, Lausanne



Greta s'adresse aux manifestants à la Riponne, à Lausanne - Photo: Alex/RadioBus

Greta: « vous n'avez encore rien vu! »

Histoire de la
naissance de la
capitale olympique

p2

Compte-rendu
de la marche pour
le climat

p3

Rencontre avec
l'équipe russe
de hockey

p4

PROGRAMME



Scannez le QR code et téléchargez le programme des 15 jours RadioBus Sports Janvier 2020

En direct du RadioBus ce week-end et lundi

Samedi

11h - 14h30 des élèves d'Ecublens à l'antenne

Dimanche

Pas de directs depuis le bus, mais des diffusions d'émissions préenregistrées

Lundi

09h00 - 14h30 des élèves de Bussigny et Château-d'Oex à l'antenne

Tous les jours de 18h30 à 21h00 découvrez des émissions préparées par des élèves d'écoles vaudoises et de France voisine. Ces émissions seront toutes rediffusées et seront mises à disposition pour une écoute à la demande sur le site RadioBus

Les Jeux paralympiques, des compétitions pour les handicapés

Par David et Tiffany



Définition des paralympiques

Les paralympiques c'est une compétition pour les personnes atteintes d'un handicap orthopédique, neurologique, visuel ou auditif. Pour participer aux paralympiques de la jeunesse il faut avoir entre 14 ans et 18 ans. En hiver on peut pratiquer les sports suivants: le ski alpin, le ski nordique et le snowboard.



Marathon paralympique, Londres, 2012
Photo: Wikipedia

Lausanne, la capitale olympique

par Louise et Luca



Récit de la naissance du siège olympique

Lausanne est devenue la capitale olympique grâce à Pierre de Coubertin qui a choisi notre ville car l'endroit était calme et paisible dans une Europe en guerre. En avril 1915, il a décidé de transférer de Paris à Lausanne le siège du CIO, le Comité international olympique. Et le 23 juin 1994, Lausanne reçoit du CIO le titre de capitale olympique. Lausanne abrite le siège de 57 organisations et fédérations sportives internationales, ainsi que le Musée olympique et le Tribunal arbitral du sport. Cela représente plus de 1500 personnes qui travaillent dans le domaine du sport.



Le nouveau siège du CIO à Vidy
Photo: Wikipedia

Tricher pour gagner !



Tous égaux? Image: Xoan Baltar/Flickr

Par Kalen-Malik, Marc-Antoine, Lili Livia et Vicky



Une trouvaille intéressante

Les responsables du laboratoire de Cologne ont découvert que des flacons qui servaient à entreposer les échantillons prélevés sur les sportifs jusqu'à leur analyse pouvaient être ouverts manuellement après congélation. L'agence mondiale antidopage a lancé une enquête pour déterminer s'ils étaient bien infalsifiables.



Le Baron Pierre de Coubertin

est né à Paris le 1er janvier 1863 et il est mort le 2 septembre 1937 à Genève.

La grève pour le climat de retour à Lausanne une année après

par Frédéric et Alex



Greta mobilise pour le climat

Ce vendredi 18 janvier 2020 marque l'anniversaire de la première grève pour le climat. Pour fêter cela, une nouvelle grève est organisée. Et comme nous sommes au cœur de Lausanne, nous avons couvert pour vous cet événement exceptionnel.

Une fois arrivés sur la place de la Riponne, les manifestants ont observé une minute de silence, pour la planète. Greta Thunberg, la première gréviste pour le climat, a décidé de rejoindre les rangs des manifestants et elle y a tenu un discours qui ressemblait plus à un avertissement aux politiciens: "Vous n'avez encore rien vu!". A l'issue de son intervention, elle a été acclamée par la foule devant elle, tout comme les



Des milliers de manifestants défilent dans les rues de Lausanne. Photo: Alex/RadioBus

intervenants avant elle. Le journal Le Matin parle de 10'000 grévistes pour le climat dans les rues de Lausanne. Les organisateurs parlent eux de 15'000

manifestants. En tout cas, nous avons vu une foule compacte de tout âge: de jeunes enfants, accompagnés de leurs parents, jusqu'à des personnes âgées.

Emma, 9ans, manifestante pour le climat



Pourquoi es-tu là aujourd'hui?

Je suis là pour faire la grève pour le climat, parce que c'est une

urgence absolue. La planète est en surcharge.

Tu es là avec tes parents, est-ce qu'ils te soutiennent dans ta démarche?

Oui, ils me soutiennent beaucoup.

Questions à Claudio, le papa d'Emma:

est-ce que c'est une décision d'Emma de venir à la grève pour le climat?

Oui, complètement. Elle est très intéressée par cette thématique. Elle a écrit au Président suisse il y a une année pour lui demander de faire quelque chose. C'est un sujet qui est très sensible pour elle; elle ne mange pas de viande et fait un maximum de recyclage... Elle a une belle énergie et on la soutient autant qu'on peut.

La jeunesse s'intéroe

Nous avons demandé à un groupe d'adolescentes ce qu'elles pensaient du réchauffement climatique:

"C'est dommage que le gouvernement ne fasse pas grand chose pour arranger cela et que les personnes importantes n'y croient pas. Greta est beaucoup mise en avant alors que d'autres jeunes font des choses, comme un garçon qui a inventé un système de récolte de déchets dans l'eau."

Avis d'une militante

Par Appoline, Viêt et Matteo



Annick Kolb, membre active des Verts vaudois pense que cette manifestation donne de l'espoir. Elle

manifeste pour participer au mouvement. Elle souhaite que les gens bougent de manière individuelle et politique. Annick Kolb a manifesté pour changer le quotidien des gens. Elle pense que Greta Thunberg a aidé le mouvement, mais elle pense aussi qu'elle n'est pas indispensable.

La biographie de Greta

Par Jean et Louise

Greta Tintin Eleonora Ernman Thunberg, de nationalité suédoise, est née le 3 janvier 2003 à Stockholm où elle vit actuellement. Elle est une jeune écologiste qui a commencé sa carrière d'activiste en 2018. Greta est la fille de Malena Ernman (une chanteuse suédoise) et de Svante Thunberg (un acteur suédois).



Greta en 2019 Photo: Wikipédia

Les hockeyeurs russes en balade détendue



Une petite balade au centre de Lausanne. L'équipe russe de hockey sur glace à la rencontre des jeunes journalistes du RadioBus.

Par Stéphanie et Marc



Recontre avec des sportifs sympathiques

Nous avons eu le plaisir de rencontrer le team hockey Russia. Ivan Miroshnichenko, le capitaine du Team Russia, a eu la gentillesse de répondre à quelques questions.

Est-ce que c'est la première fois que vous venez à Lausanne?

Oui, c'est la première fois et la première fois en Suisse. C'est une ville magnifique.



La sélection de l'équipe russe avec la mascotte Yodli. Photo: fhr.ru

Météo

par Kimia

Aujourd'hui

Pour ceux qui habitent en plaine, profitez de l'air frais mais ne montez pas en montagne sans une bonne jaquette (il fait froid sans soleil).

Blague du jour
La maîtresse interroge Jean: combien font 3 et 3
Jean répond: match nul !

Quand êtes-vous arrivés?
Nous sommes arrivés hier, c'est notre première promenade à Lausanne.

Quand allez-vous jouer pour la première fois?
Nous allons jouer notre premier match demain. Ce sera un match important: Russie-Canada. Nous espérons gagner, parce que nous voulons être champions.

Nous leur souhaitons un bon match et bonne chance!

Impressum

Les journalistes de la classe 8P1 du collège de l'Elysée de haut en bas et gauche à droite

Kalen-Malik, Tiffany, Yasmine, Victoria, Lili, Zéphyr, Valentine, Noah, Apolline, David, Kimia, Vicky, Gabriel, Matteo, Elouan, Luca, Jean, Livia, Louise, Viêt, Hicham et Marc-Antoine.

La question du jour

Est-ce qu'un manifestant à 4 pattes compte comme deux manifestants à 2 pieds?